

DENIS KTORZA

LIMOUD FRANCE



« Limoud, c'est l'esprit typiquement juif du pilpoul »

Denis Ktorza co-organise avec Bernard Musicant la 11^e Conférence Limoud du 4 au 6 mars prochains dans un hôtel à moins d'une heure de Paris.

savoir ou une passion. Sa proposition sera étudiée par un comité Intervention qui recherche aussi en parallèle des conférenciers potentiels. Tout cela réuni fait Limoud : une envie de découvrir et d'apprendre de chacun. Les discussions sont libres et ouvertes dans un esprit typiquement juif de «pilpoul» à la seule condition que chacun se respecte. Nous attendons 350 personnes au week-end complet et 600 personnes pour la seule journée du dimanche. D'ailleurs, nous serons bientôt complets.

QUESTION : Parvenez-vous à élargir l'audience de Limoud à des personnes qui n'y ont jamais participé ?

D.K. : Nous connaissons ce risque du non-renouvellement et nous travaillons beaucoup sur la communication et le bouche-à-oreille pour sensibiliser des personnes qui ne sont pas dans le giron communautaire traditionnel. Limoud étant organisé par une cinquantaine de bénévoles qui ont chacun des contacts, tout le monde active ses

réseaux. Cette année, nous avons sollicité l'ambassadrice d'Argentine en France qui a été enchantée par le concept. Cette année, le focus pays est donc l'Argentine et le focus thème, la femme.

« Nous apprenons de chacun »

QUESTION : Comment décidez-vous des thèmes ?

D.K. : En collégiale au cours de réunions préliminaires. Nous votons pour les thèmes qui nous intéressent. Cette année, la femme s'est imposée : dans la société israélienne, dans la communauté juive, dans la société en général. Cela tombait

bien aussi avec la Journée de la Femme le 8 mars...

QUESTION : Comment les bénévoles travaillent-ils et où trouvez-vous vos financements ?

D.K. : Ils se réunissent plusieurs mois à l'avance. En vérité, nous commençons dès les jours qui suivent la fin d'une Conférence... Au plan pratique, chaque bénévole paye sa participation au même titre que les autres. L'essentiel de notre financement provient donc de ces participations et de dons. Nous sommes soutenus pour une petite partie de notre budget global par la FJJF, le FSJU et la FMS. C'est un choix : nous ne voulions pas dépendre des institutions communautaires. ●

PROPOS RECUEILLIS
PAR YAËL SCÉMAMA

⁽¹⁾ Renseignements et inscriptions :
07.63.07.20.05. www.limoud.org

QUESTION : Limoud, ce sont des sessions de conférences non-stop mais c'est surtout un esprit. Quel est-il ?

Denis Ktorza : Limoud est un forum qui repose sur le partage et l'échange et où tout le monde est au même niveau. Chez nous, un intervenant est un participant comme un autre. Quand une personne s'inscrit, elle peut, si elle le souhaite, proposer une session pour partager une compétence, un

En bref

Gala de Igoud Haredi

La soirée de gala du Igoud Haredi - Ecole privée Gan Fanny Munk aura lieu le dimanche 14 février dans les salons du Concorde Lafayette (Hôtel Hyatt Regency) à la Porte Maillot. Elle aura lieu sous la présidence du rabbin J.D. Frankforter

avec pour thème « S'améliorer les midot » ou comment oeuvrer tous ensemble pour devenir le meilleur de nous-mêmes. Renseignements par téléphone : 01.42.00.86.67 et 01.42.00.96.06. E-Mail : galaigoud@yahoo.fr ●

Journée d'étude de l'Université Populaire du Judaïsme

L'Université Populaire du Judaïsme dirigée par Shmuel Trigano organise le dimanche 14 février au Cercle Bernard Lazare (10, rue Saint-Claude, Paris III^e), sa première journée d'étude sur le thème « Pêché et culpabilité dans le judaïsme ». Une occasion unique « de se plonger au cœur des textes du judaïsme pour étudier une question centrale dans la conscience religieuse, voire la conscience tout court : le péché ». Conférencier ce jour-là, Shmuel Trigano sera aux côtés de Claude Birman, Bernard Maruani, Liliane Vana, Jean-Pierre Winter et Claude Cohen Boulakia. L'« Unipopu » est soutenue par la Fondation pour la Mémoire de la Shoah et la Fondation Rothschild - Institut Alain de Rothschild. Renseignements : info@unipopu.org ●



La médaille du Mérite pour Thierry Ghenassia

Le vice-président de l'Union des communautés juives du Val d'Oise et délégué adjoint du CRIF pour le département Thierry Ghenassia a reçu les insignes de Chevalier de l'Ordre



national du Mérite le mardi 26 janvier dernier. La cérémonie s'est tenue à la sous-préfecture de Sarcelles en présence de nombreux élus et de représentants communautaires. ● Y.S.

Troisième âge

Un Graine de Psaumes à Montevideo



Claude Berger a animé la journée.

Un quatrième Graine de Psaumes a été inauguré le 3 février dernier dans la communauté Ohel Avraham de la rue de Montevideo, Paris XVI^e. Cette initiative s'inscrit dans le cadre d'un projet initié par l'OSE en 2014 de démultiplier le modèle du Café des Psaumes de la rue des Rosiers en « Graines de Psaumes » à Paris et dans les départements. Une première initiative avait germé en octobre 2014 au sein de la communauté Adath Shalom dans le XV^e arrondissement de Paris. Puis en 2015, c'est la Maison de la culture juive de Nogent et l'ULIF Copernic à Paris XVI^e qui avaient, à leur tour, rejoint le dispositif.

Rue Montevideo, c'est l'esprit du Café des Psaumes qui prévaudra par la transmission de la tradition juive à tous et la possibilité pour de nombreuses personnes âgées de la communauté de trouver de la convivialité à proximité de leur domicile en participant, autour d'un café, à des activités variées comme des cercles de lecture, des ateliers d'écriture, des revues de presse, de la peinture et du chant. Les rendez-vous sont fixés tous les mercredis après-midi de 14h30 à 17h30. A noter qu'au printemps 2016, un Graine de Psaumes arrivera à Lyon... ●

Y.S.